
12：30～13：30 ベルヴィ郡山館 本館 2 階 イシス
▶ 開会点鐘
▶ ロータリーソング「我らの生業」斉唱
▶ 四つのテスト唱和：蔭山寿一さん
▶ ゲスト：高橋金一 ガバナー補佐 ( 郡山西 RC)
　　　　 鈴木 茂 中央分区幹事 (　 〃　 )

10 月 24 日の世界ポリオデーに向けての協力のお願いが来て
おります。引き続きポリオ撲滅基金への寄付の協力をお願いい
たします。あわせて今月は米山月間でもございますので、米山
記念奨学会への寄付の方もよろしくお願いいたします。
9 月 16 日に岸和田東 RC との友好クラブ締結が更新されまし
た。11 月 16 日 ( 木 ) に岸和田東 RC 会長が例会に来られる
そうです。多くの会員の皆様でお迎えしたいと思いますのでご出
席よろしくお願いいたします。

▶ 米山記念功労者
　第1回メジャードナー
　表彰：藤田弘美さん

・高橋金一 ガバナー補佐
ガバナー公式訪問は 9 月 27 日の
安積国造神社の秋季例大祭の日で
した。先週で中央分区 10 クラブ
の公式訪問をひと通り終えたわけ
ですけれども、右近ガバナーはク
ラブ文化を非常に大切にされてい
ると感じました。クラブによって例
会の持ち方が違うことも、クラブ
文化のひとつです。いろいろな違
いを発見しましたので、今日はその辺をお話しさせていただきた
いと思っております。

各クラブの委員会構成を見てみると、郡山 RC はクラブ奉仕が
1と 2 に分かれており、クラブ奉仕 1 には出席から広報まで 6
つの小委員会、クラブ奉仕 2 には 4 つの小委員会があります。
郡山北 RC と郡山西北 RC もこのタイプです。クラブ管理運営
と奉仕プロジェクトが大きい委員会として軸となっているのが郡
山西 RC、郡山東 RC、郡山アーバン RC、福島グローバル
RC です。それに近い形が郡山コスモス RC です。郡山南 RC
と郡山安積 RCは同じタイプです。
クラブ奉仕大委員会二分類型を 1 型、クラブ管理運営奉仕プ
ロジェクト型を2 型、クラブ奉仕大委員会型を3 型と勝手に分
けてみました。1型が郡山RC・郡山北 RC・郡山西北 RC、2

型が郡山西 RC・郡山東 RC・郡山アーバン RC・福島グロー
バル RC、2 型の亜流が郡山コスモス RC、3 型が郡山南
RC・郡山安積 RC となります。設立順の系統図では、郡山
RCがスポンサーで 1967 年に郡山西 RC、1970 年に郡山東
RC、1977 年に郡山西北 RC を作りました。その後、郡山西
RC は 1971 年に郡山南 RC、郡山東 RC は 1974 年に郡山
北 RCを作りました。だから郡山北 RCと郡山西北 RC が郡山
クラブを受け継いで同じようなタイプであることは分かりますが、
郡山南 RCは特殊で、スポンサーをした郡山安積 RCは同じ系
統です。郡山アーバン RC は郡山南 RC がスポンサーです。
1991 年 4 月の創立総会に私も出させていただきました。
2004 年に郡山コスモス RC、2010 年に福島グローバル RC
ができております。

右近ガバナーはクラブ文化に対して温かい理解を示されるとと
もに、研修を強調されていました。ロータリーは単年度制で、
RI も地区もクラブも単年度でトップが交代します。RI で決まっ
たことが全世界に広まるように、1 月中旬に国際協議会に世界
中からガバナーエレクトが集められて、1 週間にわたって缶詰に
なって研修を受けます。それをガバナーが公式訪問で各クラブ
にお話しするということです。
さらに、クラブの活動状況にばらつきがないようにするために、
地区の研修が必要です。また、新会員の定着のためにも研修
の必要性が言われていると思います。
地区研修は、まず国際協議会を受けて、2 月中旬にガバナー
補佐研修があります。その間に、半期の地区委員会の総括と下
半期における活動に、国際協議会の成果を踏まえて打ち合わせ
を行う後期地区委員会総会があります。そして、2 月下旬に地
区役員と地区委員会を対象にした地区チーム研修セミナーがあ
ります。続いて3月上旬に会長エレクト研修セミナーがあります。
来年は 3 月 2 日・3 日と決まっています。地区の委員会あるい
はラーニングファシリテートリーダーからお話を聞く研修があっ
て、5月に各クラブの委員長たちの地区研修協議会で国際協議
会の内容が伝えられて、7 月からの新年度に入っていきます。
このような構造をご理解いただいて、ぜひ地区研修に参加して、
ロータリーの考え方を勉強していただきたいと思います。
もうひとつ重要なことは、3 年ごとに RI で開催される規定審議
会です。RI の標準定款が変わると、自動的に各クラブの定款も
変わることになっています。定款の中で各クラブが独自で決めら
れるのは、名称と所在地だけです。クラブ細則は、定款の範囲
内で自由に決められます。年次計画書を作成する際には、定款
が変わって細則が合わなくならないように注意していただきたい
と思います。

郡山アーバンRCの特徴的なことは戦略計画委員会です。法律
の専門家である松川先生、経験豊かな鈴木かおる先生、次年
度会長の井上さんが構成員となっていて、しっかりとした委員
会構成になっていると思います。
右近ガバナーも公式訪問で「しっかりとしたクラブ運営に感心
した」と言っていました。中央分区 10 クラブを回ってみて、各
クラブが自由闊達にしっかりやっているという印象を受けまし
た。中央分区はじめ地区がさらに発展するように、これからの
皆さんの活動に期待しております。

12：30～13：30 ベルヴィ郡山館 本館2階 イシス
▶ 開会点鐘
▶ 国歌斉唱
▶ ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱
▶ ロータリーの目的・四つのテスト唱和：佐藤功一さん

10月は地域社会の経済発展月間、そして米山月間です。米山記
念奨学会を理解するための米山記念奨学生の卓話は11月16日
となりました。本日は私の紹介者の石堂勝壽さんが久しぶりに出
席されています。

▶ 10月のお誕生祝い 渡邉孝子 親睦活動委員長
今月のお誕生お祝いの
方は増子ふみえさん、渡
邊万里子さん、鉄地川原
正顕先生です。
渡邊万里子さんにお花
をプレゼントいたします。
増子さん、鉄地川原先生
には後ほどお届けいたし
ます。

▶ RLIパートⅡ 出席報告 内田朝美さん
10月1日(日)のRLI(ロータリーリーダーシップ研究会)に参加さ
せていただきました。2期目からの参加だったので、3期目も参加
して本音で意見を言いたいと思います。

・橋本弘幸さん
今日はムーンショットについて話し
たいと思います。
ジョンFケネディがアポロ計画を出
したときに不可能なことを表す言葉
として使われました。労働人口の減
少、環境問題、地球温暖化、経済問
題、人生が150年になることは不可
能なのかという意味も含めて人々
の幸福を実現させるために、どのように取り組み、どうやって解決
していくかということで、具体的に9つの目標が設定されていま
す。持続可能な社会のソサエティ5.0をみんなで考え、不可能に
チャレンジしてライフスタイルをどんどん変えていくということです。

当社は健院L- CUB(エルキューブ)を2004年にスタートしまし
た。SＤＧｓも含めて、ムーンショットにもフォーカスしております。
2040年には100歳まで不安なく人生を楽しむためのサスティ
ナブルな医療介護システムを実現するということで、日本にも研
究者がたくさんいます。
もしかすると前倒しで早くなる可能性がありますので、希望を
持って生きていただきたいと思います。

発行 2023.11.21

第 10~12 回例会2023-2024年度



木曜日12：30

　　　　　アーバンナイト（ハロウィン）　
18：30～　会場：エルマールプラス

▶ 開会点鐘・記念撮影

皆様こんばんは。ちょっと早めのハッピーハロウィンにお集まりいた
だきましてありがとうございます。親睦活動委員会の皆様にはお忙
しい中、会場の準備をしていただきまして本当にありがとうございま
す。そして松川ファミリー、増子ファミリー、井上ファミリー、橋本夫妻
のご参加ありがとうございます。
ハロウィンは子供たちがメインのお祭かと思いますけれども、日本で
は独自の変化をして子供から大人までみんなが仮装して楽しんでい
るようです。今日は皆さんが素晴らしい仮装をしてご参加いただいて
います。エルマールプラスさんのおいしい食事とお酒をいただきなが
ら、皆さんで和やかに楽しみたいと思います。

▶ 渡邉孝子 親睦活動委員長
ハッピーハロウィン！今日の飾り付けのために親睦活動委員会の皆
さんには早めに来ていただいてお手伝いをしていただきました。子供
たちのお菓子のプレゼントや、テーブル席チーム対抗による「正しい
ミイラの作り方」という楽しい
ゲームも用意しております。

▶ 内田朝美 親睦活動委員
皆様に素敵な仮装をしてご参
加いただいていますので、ぜひ
写真を撮るなどして楽しんで
いただきたいと思います。今日はよろしくお願いします。

▶ 乾杯　安中利夫 パスト会長

型が郡山西 RC・郡山東 RC・郡山アーバン RC・福島グロー
バル RC、2 型の亜流が郡山コスモス RC、3 型が郡山南
RC・郡山安積 RC となります。設立順の系統図では、郡山
RCがスポンサーで 1967 年に郡山西 RC、1970 年に郡山東
RC、1977 年に郡山西北 RC を作りました。その後、郡山西
RC は 1971 年に郡山南 RC、郡山東 RC は 1974 年に郡山
北 RCを作りました。だから郡山北 RCと郡山西北 RC が郡山
クラブを受け継いで同じようなタイプであることは分かりますが、
郡山南 RCは特殊で、スポンサーをした郡山安積 RCは同じ系
統です。郡山アーバン RC は郡山南 RC がスポンサーです。
1991 年 4 月の創立総会に私も出させていただきました。
2004 年に郡山コスモス RC、2010 年に福島グローバル RC
ができております。

右近ガバナーはクラブ文化に対して温かい理解を示されるとと
もに、研修を強調されていました。ロータリーは単年度制で、
RI も地区もクラブも単年度でトップが交代します。RI で決まっ
たことが全世界に広まるように、1 月中旬に国際協議会に世界
中からガバナーエレクトが集められて、1 週間にわたって缶詰に
なって研修を受けます。それをガバナーが公式訪問で各クラブ
にお話しするということです。
さらに、クラブの活動状況にばらつきがないようにするために、
地区の研修が必要です。また、新会員の定着のためにも研修
の必要性が言われていると思います。
地区研修は、まず国際協議会を受けて、2 月中旬にガバナー
補佐研修があります。その間に、半期の地区委員会の総括と下
半期における活動に、国際協議会の成果を踏まえて打ち合わせ
を行う後期地区委員会総会があります。そして、2 月下旬に地
区役員と地区委員会を対象にした地区チーム研修セミナーがあ
ります。続いて3月上旬に会長エレクト研修セミナーがあります。
来年は 3 月 2 日・3 日と決まっています。地区の委員会あるい
はラーニングファシリテートリーダーからお話を聞く研修があっ
て、5月に各クラブの委員長たちの地区研修協議会で国際協議
会の内容が伝えられて、7 月からの新年度に入っていきます。
このような構造をご理解いただいて、ぜひ地区研修に参加して、
ロータリーの考え方を勉強していただきたいと思います。
もうひとつ重要なことは、3 年ごとに RI で開催される規定審議
会です。RI の標準定款が変わると、自動的に各クラブの定款も
変わることになっています。定款の中で各クラブが独自で決めら
れるのは、名称と所在地だけです。クラブ細則は、定款の範囲
内で自由に決められます。年次計画書を作成する際には、定款
が変わって細則が合わなくならないように注意していただきたい
と思います。

郡山アーバンRCの特徴的なことは戦略計画委員会です。法律
の専門家である松川先生、経験豊かな鈴木かおる先生、次年
度会長の井上さんが構成員となっていて、しっかりとした委員
会構成になっていると思います。
右近ガバナーも公式訪問で「しっかりとしたクラブ運営に感心
した」と言っていました。中央分区 10 クラブを回ってみて、各
クラブが自由闊達にしっかりやっているという印象を受けまし
た。中央分区はじめ地区がさらに発展するように、これからの
皆さんの活動に期待しております。

例会変更


